

Un café pour animer une municipalité

Afin de contrer l'isolement et de promouvoir la culture locale sous toutes ses formes, la Municipalité de Baie-des-Sables a créé le Café La Caisse, une entreprise d'économie sociale sans but lucratif.

L'idée du projet est venue en 2018, alors qu'un bâtiment de la Caisse était en vente à la suite de la fermeture d'un point de service. À la même époque, la Municipalité cherchait un endroit pouvant rassembler la communauté. « Nous sommes dans un milieu enchanteur et nous avons beaucoup de touristes qui passaient chez nous. De là est venue l'idée de créer le Café La Caisse », mentionne Odette Simoneau, instigatrice du projet.

Un espace pour toutes les générations

Depuis son ouverture en juin 2022, le café a généré sept emplois, soutenus par de nombreux bénévoles. Il dispose aussi d'une boutique d'artisanat local, d'un piano mécanique, d'une salle de réunion, d'un coin lecture, d'une terrasse donnant sur la mer, d'une machine à crème glacée et d'un bar. « Nous voulions créer un endroit convivial qui serait attrayant autant pour les petits que les grands et dont tous puissent profiter », souligne M^{me} Simoneau.

Puisqu'il y a, dans le secteur, peu d'endroits disponibles pour organiser des activités ou attirer les touristes, le Café La Caisse regroupe maintenant plusieurs activités afin de divertir la communauté. L'accent a été mis sur la période hivernale, quand l'isolement est un peu plus présent.

« On peut dire : mission accomplie ! Les gens de notre municipalité se rencontrent régulièrement au café, et nous pouvons dire que nous avons réussi à réduire l'isolement ici. »

– Odette Simoneau



Ouverture du Café La Caisse en juin 2022.

« Nous voulions créer un endroit convivial qui serait attrayant autant pour les petits que les grands et dont tous puissent profiter. »

– Odette Simoneau

Un projet d'envergure

Le projet de 260 000 \$ a pu être réalisé grâce à la participation de la Caisse Desjardins de Mont-Joli-Est de La Mitis, à plusieurs dons, des commandites, des subventions et du sociofinancement, mais également grâce à l'implication citoyenne qui dynamise le café.

La Caisse Desjardins y a installé un guichet automatique afin de desservir la région et de dépanner les touristes. « Avec l'aide de Desjardins, nous pouvons faire vivre notre petite communauté, mais aussi montrer aux touristes notre petit coin de paradis », mentionne M^{me} Odette Simoneau.

